

## Trump : une mauvaise nouvelle planétaire

Le 6 novembre Trump a été réélu à la présidence des Etats-Unis.

Ce choix électoral va avoir des conséquences pour l'ensemble de la population sur le sol américain d'abord.

La politique populiste et fascisante de Trump qui va être mise en œuvre n'a en fait rien à envier à l'extrême droite. A l'origine du coup de force contre le congrès américain le 6 janvier 2021, Trump qui se vantait d'être un dictateur en cas de réélection est juste un danger mortel pour la démocratie.

Son programme liberticide menace de s'exporter, avec des répercussions probables sur la scène internationale, où l'influence américaine risque d'encourager des politiques de répression similaires dans d'autres pays. Le plan de réélection de Trump, appelé « Projet 2025 », dessine un modèle de société axé sur des valeurs ultra-conservatrices, remettant en cause les droits des femmes, des personnes LGBTQI+, des personnes racisées, et s'appuyant sur une politique migratoire ultra-restrictive:

- reconduction massive d'immigré-es hors des frontières, assumant une politique raciste
- banalisation du sexisme voire des violences faites aux femmes, et la remise en cause du droit à l'avortement partout en perspective... à la grande joie de nombreux masculinistes trumpistes. Rappelons qu'il a été condamné en 2023 pour agression sexuelle.
- recul des droits, répression, maltraitance sera aussi le quotidien pour toutes les femmes, les personnes racisées mais aussi pour les personnes LGBTQI+.

De plus, la politique capitaliste ultra-libérale prônée par Trump accentuera les inégalités : diminution des impôts aux plus riches et aux multinationales, taxes protectionnistes, baisse des subventions aux associations qui luttent contre les discriminations ou pour la santé sexuelle et reproductive, etc, ce qui affaiblira encore les minces filets de protection sociale.

Le poids et la domination des Etats-Unis dans le monde, font avoir les pires craintes sur des sujets majeurs, comme la guerre en Ukraine, ou le renforcement de la politique d'impunité du génocide en cours par l'Etat d'Israël.

Même si la politique américaine était bien en deçà de la bifurcation écologique, l'arrivée de Trump, climato-sceptique affiché, fait là aussi porter peu d'espoir pour un changement majeur en ce sens, notamment car il souhaite encourager le développement d'énergies fossiles.

La nomination d'Elon Musk, propriétaire de X, notamment pour "démanteler la bureaucratie gouvernementale" (en clair toute l'administration et privatiser le peu de service public restant) démontre bien s'il le fallait qu'il s'agit d'une politique ultra-libérale, portée désormais par celui qui veut fonder un empire autoritaire de la communication et des affaires... Cette nomination a été saluée par Kasbarian actuel ministre de "la fonction publique, de la simplification et de la transformation de l'action publique", qui se voit visiblement comme son homologue direct.

Plus que jamais, nos luttes, nos résistances y compris internationales sont nécessaires pour faire rempart à ces politiques mortifères. Celles-ci que l'extrême droite en France compte

bien imposer.